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天下体育

杜兰特开启上帝模式
本报讯 记 者 张 逸 麟 在 昨 天

NBA西部一场焦点战中，雷霆以1 05：

97击败开拓者，从而排名反超对手位

列西部第二，而在这场比赛中，杜兰

特再次打出统治级的表现，拿下了46

分、5个篮板和4次助攻。

开拓者的巴图姆是一位出色的

防守者，但他昨天对杜兰特却无可奈

何。这段日子里，杜兰特似乎进入了

另一种比赛模式，开拓者后卫莫·威

廉姆斯赛后形容说：“ 杜兰特这种打

球的方式，就是耶稣也防不住他。”

过去的3场比赛杜兰特总共得到

了1 30分，命中率超过67%，如果再往

前看一下的话，杜兰特在过去1 0场比

赛中有4场得分超过45分，过去的25

年里，能够在单赛季连续1 0场比赛里

至少4场得分达到45分的球员只有科

比以及前尼克斯射手伯纳德·金，科

比上一次做到这一点还是2007年。

巴图姆在比赛结束后连续用几

个MVP来形容杜兰特昨天的表现，“ 我

的意思是，我在这个联盟六年了，我

从来没见到过这样的表演。”杜兰特

的队友帕金斯则更直接，“ 客观地说，

他就是在MVP的水平上，如果你今天

要把奖项颁出去的话，你得给凯文·

杜兰特。”

金球C罗饱受质疑
本报讯 记者 张逸麟 今年的金

球奖虽然尘埃落定，但关于金球奖的

争论却始终没有消散，人们一次又一

次地提起金球奖投票延期的话题，一

次又一次为里贝里鸣不平，这让得奖

的C罗压力很大。

C罗承认这段时间人们的议论让

自己很困扰，“ 这几周我一直处在紧

张的状态中。所有人都在讨论金球

奖，这让我感到很不安。”C罗说，“ 开

始的时候，大家都说我应该赢的，后

来又说我不应该拿奖，应该拿奖的是

里贝里，到处都在说这个，甚至是我

妈都问我，我是否应该赢得这个奖！

我总是试着不去听这些，但是真的很

难完全不受影响。”

普拉蒂尼在质疑，赫内斯在质

疑，甚至里贝里本人在接受法国和德

国媒体采访时不止一次表达了对金

球奖的不满。里贝里直言金球奖有许

多政治因素，而投票延期起了决定性

作用，他甚至表示再也不会去关心未

来的金球奖了。

这些话传到C罗耳朵里自然不好

受，可另一些说法更让C罗感到困扰。

有人认为C罗在金球奖颁奖前就知

道自己将得奖，所以带着一家人来

参 加 颁 奖 礼 ， 对 此 C罗 矢 口 否 认 ，

“ 在贝利读出我的名字前，我都不知

道结果究竟是什么，很多人都说我

去参加金球奖典礼是因为我提前知

道了结果，但是过去几年即使我不

能拿奖我也一直参加啊，还有人说

我把家人都带着更是说明我早就知

道了，可是我家人之前已经和我一

起出席过三次了。”

C罗还表示，虽然自己的儿子确

实是第一次参加颁奖礼，但之前是因

为孩子太小，“ 这些说法让我感到很

生气，我想如果我真提前知道的话，

我肯定会多准备些演讲内容的！”

青年报记者 陈宏
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岁的张锐，作为上海DIB足球俱乐部

的负责人，从赞助商手上接过了一个

巨大的、写着600万元人民币的支票

模型。这一天，距离2009年他和大学

室友组建DIB足球队，过去了四年多。

而同一天，中国足球界期待了1 0年之

久的全国足球代表大会，在河北香河

闭幕，虽然质疑声不少，但足代会对

业余足球、校园足球的重视，还是让

外界有了期待。青年报记者也试图以

对一家业余俱乐部的剖析，尽量展现

如今业余足球的真实状况。

曾经也就是AA制踢球
和所有喜欢踢球的人一样，大学

毕业之后，23岁的张锐工作之余，还

是想能将这个兴趣保持下来。于是，

他和几个大学室友一起，组建了上海

DIB足球队。

“ 球队名字就是Do It Best（ 做

到最好） 的缩写，也没什么特别含

义，”张锐说，“ 每次想踢球了，就大

家发发短信，包个场子，大家AA制踢

球。”

这样的球队，在上海不在少数，

上海市体育局搞一个市民大联赛，能

吸引到好几十支队伍报名参赛。它的

特点就是结构松散，纯娱乐性质，大

家就当做健身而已。所以，在做了一

两年后，张锐的大学室友们各奔东

西，这支队伍还是保留了下来，做建

筑方面生意的张锐，开始拿自己公司

的钱，补贴到球队来，并渐渐有了俱

乐部的雏形。

“ 当然，这一切，都还是因为酷爱

踢球而已，一直到现在，我们踢一些

高规格的业余比赛，让我上场哪怕踢

5分钟也行。”张锐说。

这两年大环境转好
对中国足球来说，拥有庞大的球

迷群，当然是一件好事，这能让足球

场内的比赛，不至于冷冷清清没人

看。但蔡振华在足代会上说：“ 还是希

望社会各界、社会企业，能够对中国

足球有更多的支持。”这对业余足球

来说，有企业介入，高兴的同时，也意

味着更高要求，而对整个中国足球，

则是表示能真正把爱足球的人，拉到

球场来踢球，有助于提高足球核心人

口的数量。

DIB在这两年里，突然有了大的

发展。“ 201 1 -201 2赛季，还主要是

我自己的公司在往里面投点钱，但

201 3年年中，我们有了真正的赞助

商，不只是给装备，还有几十万的训

练费。”张锐介绍，这家赞助了中超的

国际知名啤酒品牌，是“ 主动找过来

的”。而这家赞助商的代表也说：“ 除

了中超，我们只赞助了一家球队，就

是DIB。”

这固然有俱乐部成绩好的原因：

他们这三年都在欧洲踢业余联赛，三

年的最差战绩是亚军。去年在上海体

育馆，还代表上海和欧文、斯科尔斯

领衔的欧洲明星队，踢了一场室内

赛，结果又是胜利。“ 但是，还有一个

重要原因，是这两年的足球环境，明

显好转了。”张锐说，“ 企业的热情明

显高于往年，不管是投入费用还是洽

谈的深度，完全高于前几年。”

最让他得意的是，他签下了600

万元的大单，赞助商是一家房地产企

业，这让他们新一年可以参加更多的

赛事，目前还在联系球场，希望长年

包下一个球场，作为训练基地，“ 毕

竟，懂行的人都知道，600万都快能组

队打中乙了！所以，我们需要更重视

成绩，也要有固定的训练时间。”

给申花输送了三人
DIB目前给中国足协贡献的足球

人口是40多人———他们或已工作，或

是在校大学生，但都已在该俱乐部注

册。

这个数字，在中国足协希望达到

的足球人口数中，虽然少到可以忽略

不计，却带有不错的含金量。他们给

业余足球的发展，也提供了一个鲜活

的范本。

“ 我们从单一的业余队，变成俱

乐部，确实能够吸引和走出一些不错

的球员” 张锐说，“ 我们很多球员都

有工作，但也有一些没有，赞助商进

来之后，甚至给他们好几个人提供了

工作岗位，解决了就业问题，我们的

一些大学生球员，也能得到实习机会

或者工作岗位。”没有后顾之忧，他们

踢球踢得踏实。

而这，也是日本足协的经验之

一，当有足够多的业余俱乐部存在

时，是否踢足球，将不会成为人生方

向性选择，而只是简单的兴趣选择而

已。

DIB已经有了自己的影响力，他

们最得意的成果之一，是已经给踢中

超的申花俱乐部输送了三名球员：王

震宇、商隐、杨晨。业余俱乐部给中超

名队供人，虽然没有转会费，但足以

让这支业余队自豪很久了。

当然，他们作为目前最成功的业

余俱乐部之一，也许还不足以变成整

个足球圈的业余足球范本，但他们的

经验，以及先行者的号召力，如果能

辅以中国足球具体的扶持政策、规

划，又何尝不会在若干年之后，让业

余足球俱乐部遍地开花呢？

以教育部体卫艺司司长身份当

选中国足协副主席的王登峰告诉记

者说：“ 这次的足代会，大家达成了一

个准确的共识，中国足球必须首要解

决的问题不是国家队成绩差，而是足

球人口匮乏，所以中国足协接下来的

工作重点，就是想方设法扩大足球人

口。”

一家业余足球俱乐部的生存调查

踢球，可以不是艰难的人生选择

□记者 陈宏
昨天，全国足代会闭幕。等了十

年的足代会，没能出炉过于具体的足

球指标，这引起了不少的争论甚至批

评声，而蔡振华在总结发言时，给这

次足代会定了个调子：“ 这是一次总

结过去、承前启后的会议，中国足球

的工作不可能仅仅通过几次会议就

解决掉，这次会议的主要成果是使得

协会工作程序正常化，这是一个新的

开始，也是走上轨道的第一步。”

也许是仍然天真，我倒是颇为认

同蔡振华的话。一个已经累积了太多

问题的足球，你怎能那么急功近利地

认为，靠选择一个好的国足主帅、靠

号召更多的“ 土豪”来砸钱买外援，

就能让它迅速从谷底爬出来？

一切需要时间。这不是借口，而

是要把这架曾经偏离航线的列车，

重新拉上正轨。而沿着正确的轨道，

总能等到抵达目的地的那一天，就

像DIB俱乐部，这支再普通不过的草

根俱乐部，如果没有坚持，它又怎能

等来它的600万赞助？

当然，非议和批评，自然有存在

的理由。新当选的执委孙雯说，规划

和框架，都是说的，要出成果，那是

要靠做的。也希望，中国足协和整个

中国足球界，能在批评监督声中，在

正轨上好好走下去。

[足代会快评]

没指标不等于没目标

发展足球人口成为足协重要的工作方向。 新华社 图


